



Pág. 18 LA CUARTA ESPECTACULAR

AAF-3776

miércoles 3 de febrero de 1999

Acto para recordarla será el viernes en Cementerio General

Conmemoran nuevo aniversario de muerte de Violeta: 32 años de luto

El próximo 5 de febrero se cumplirán 32 años de la muerte de la folklorista chilena Violeta Parra, eximia representante de las raíces musicales nacionales.

Diversas organizaciones sociales vinculadas al mundo de la cultura y la música le rendirán homenaje en el Cementerio General. La actividad se realizará a las 11:30 horas, frente al Memorial ubicado en la entrada de Recoleta.

La conmemoración pretende retomar el festival "El pueblo le canta a Violeta", realizado durante los veranos de los 80, con variadas expresiones artísticas.

Olor a Violeta... y a campo lindo

La cantante, nacida en 1917 en San Carlos -cerca de Chillán-, cultivó el amor por lo folklórico gracias a su madre, una campesina. El gusto por las tonadas lo heredó de su padre, un profesor básico con conocimientos en música.

Así, no es de extrañar que a los 12 años compusiera sus primeras canciones acompañada de la guitarra. Poco antes de cumplir los 20, se instaló en Santiago, debiendo acudir a las seis cuerdas y a su suave voz para ganarse el pan con composiciones propias.

Pese a que Violeta cantaba "mejor será señores que me quede sin casar y no caer en la trampa por toda una eternidad", en 1937 conoció al ferroviario Luis Cereceda, a quien dio el sí y dos hijos: Isabel y Angel. Rota esta relación en 1948, llevó una vida errante -"Según el Favor del Viento"- y recorrió el país hasta encontrarse nuevamente frente al altar y, luego, con dos nuevos retoños: Carmen Luisa y Rosita Clara.

Violeta de vida, sones en el cielo

Más tarde, decidió conocer el mundo y absorvêrselo. La ex Unión Soviética, Francia, Italia y Alemania se delei-

taron con sus melodías chilenas. Su difusión de la cultura criolla le hizo merecedora de grandes consideraciones.

El arte siempre la acompañó. Violeta fue la primera chilena y latinoamericana que expuso sus óleos, arpilleras y esculturas de alambre en el museo francés del Louvre, al lado de la "Monalisa" de Da Vinci.

Por razones aún nebulosas y antagónicas a su lema ya universal de "gracias a la vida, que me ha dado tanto", la matriarca del clan Parra decidió unir su voz al coro de los ángeles. Allá donde todo es sosiego, hace ya 32 años...



Los admiradores del legado de la gran Violeta a la cultura nacional recordarán su figura este viernes.

Conmemoran nuevo aniversario de muerte de Violeta: 32 años de luto [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Conmemoran nuevo aniversario de muerte de Violeta: 32 años de luto [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)